

	<p>Objekt: Die Macht</p> <p>Museum: KZ Gedenkstätten Eckerwald K7156 72355 Schöenberg 07426/8887 ms.brigitta@web.de</p> <p>Inventarnummer: 002</p>
--	--

Beschreibung

In der Gedenkstätte Eckerwald findet sich in einigem Abstand zur Bronzeplastik "Der Gefangene" sein Gegenstück, die Figur des Täters. Die Plastik wurde im Jahr 2004 als Geschenk des Künstlers Siegfried Haas aufgestellt. Die auf einen menschlichen Torso ohne Arme und Beine - dafür mit einer übergroßen Uniformmütze auf dem Kopf - reduzierte Figur des Täters, trägt den Namen "Macht ist Ohnmacht". Die Figur erweist sich als verblendet und verspannt, der Leib wüst verkantet und verstümmelt, die Augen verschattet. Siegfried Haas fragt: Was ist die Macht für ein Unheil, dass sie die menschlichen Wesen so verdirbt, sie zu Tätern macht, zu Schergen, zu Hassern, Vernichtern? Zu Mitläufern, Sich-Anpassern? Sie macht sich übergroß, wichtig, bedeutend. Mütze und Helm, Krone und Mitra. Sie sieht nicht... sie hört nicht..... handelt nicht, geht und bewegt sich nicht, sie ist verhärtet, hat alles Weiche getilgt, ist verspannt und verkrampft, stellt sich auf den Thron, aber der zerlegt sich schon.

Grunddaten

Material/Technik: Bronze
Maße: HxBxT 245 x 80 x 50cm

Schlagworte

- Bronzeplastik